



## **La armonía de todas las fuerzas ha marcado el paso de la recuperación**



**Alina Perera Robbio, 12 de Noviembre de 2024**

Reconocimiento a la manera en que se está trabajando a lo largo del país, a la armonía entre todos los factores de dirección; un destaque a cómo se han incorporado a las tareas recuperativas las Fuerzas Armadas Revolucionarias y el Ministerio del Interior; y especialmente un elogio al pueblo, a su disciplina y esfuerzo en medio de estas horas en que Cuba ha sido golpeada por varios fenómenos naturales.

Tales ideas fueron compartidas en la tarde de este martes, desde el Palacio de la Revolución, por el Presidente del Consejo de Defensa Nacional, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, durante la reunión de Chequeo que ese órgano superior del Estado viene realizando a diario para dar seguimiento a cómo avanza la recuperación del país tras el paso de los dos ciclones más recientes, y luego de que la zona oriental de Cuba fuese afectada por la actividad sísmica.

Ahora la primera batalla tiene que ver con borrar las huellas de todos esos impactos, reflexionó el Jefe de Estado en una jornada de análisis que también contó desde la presidencia con el Secretario de Organización del Comité Central del Partido Comunista, Roberto Morales Ojeda; así como por el ministro del Interior de Cuba, general de División Lázaro Alberto Álvarez Casas; ambos, integrantes del Buró Político.



**Foto: Estudios Revolución**

Inmersa en sus labores recuperativas, Cuba mantiene encendidas sus alarmas, ahora de manera especial ante una nueva onda tropical que -como explicó este martes Celso Pazos Alberdi, director general del Instituto Nacional de Meteorología- se irá desplazando cerca de las costas de Centroamérica.

El experto explicó que en estos momentos hay un fuerte anticiclón sobre el archipiélago, el cual no permite que el nuevo fenómeno suba a territorio cubano. Los modelos referentes a lo que puede suceder en las próximas horas resultan aún divergentes: según dijo Celso Pazos, unos indican una trayectoria rumbo a las costas de Centroamérica, y otros apuntan una ruta hacia el Golfo de Yucatán. Sobre toda el área, como enunció el Primer Coronel, Luis Ángel Macareño, del Órgano de la Defensa Civil, Cuba mantiene permanente vigilancia.

### **La actividad sísmica**

En la reunión de chequeo pudo saberse que han sido cuantificadas 1 899 réplicas del temblor de tierra que irrumpió en el territorio nacional el pasado domingo. A través de video conferencia, la dirección del país obtuvo información actualizada sobre la situación de los lugares afectados por ese fenómeno de la naturaleza.

En Santiago de Cuba las autoridades han sostenido intercambios con la población que vivió los impactos del sismo, al tiempo de haber monitoreado los daños que se produjeron en infraestructuras de la Salud y de la enseñanza.

Según informó el miembro del Buró Político-ideológico de la provincia de Granma, Eddie Galán Jiménez, diez personas resultaron lesionadas por la actividad sísmica, mientras que 3 518 viviendas sufrieron afectaciones. Y en cuanto a inmuebles de importancia para la vida social del territorio, sufrieron daños 109 centros educativos, y 59 del sector de la Salud.



**Foto: Estudios Revolución**

Al indagar sobre el servicio del fluido eléctrico en las zonas granmenses impactadas, el Presidente Díaz-Canel recibió el dato de que ya el cien por ciento del mismo está restablecido. "Un tremendo trabajo el que hicieron", valoró al mandatario. A lo cual el titular de Energía y Minas, Vicente La O Ley, sumó el comentario de que el campesinado y el pueblo ayudó con creces en esa labor recuperativa.

El servicio del agua en el municipio de Pilón, las comunicaciones, los caminos con acceso. Sobre tales temas indagó el Jefe de Estado, y la respuesta fue que en esos frentes todo está recuperado. En cuanto al Faro de Cabo Cruz -que en su parte superior sufrió afectaciones severas- el mandatario habló sobre la importancia de diseñar un programa de rigor para restaurarlo.

Hay grupos especializados en las zonas que vivieron la experiencia del temblor de tierra, porque los estados de ánimo, como es lógico, necesitan ese tipo de ayuda, como también requieren -tal cual reflexionó el Jefe de Estado- de comunicación constante.

### **Las provincias por donde pasó el huracán Rafael**

Según informó en la reunión de chequeo la presidenta del Consejo de Defensa Provincial, Gladys Martínez Verdecia, la provincia de Artemisa ha recuperado el 41 por ciento de los centros afectados por el paso del meteoro Rafael.

Se trabaja, dijo la dirigente partidista, en la recogida de desechos sólidos; en el momento del chequeo eran 222 las personas protegidas en toda la provincia; contaban con servicio eléctrico el 4,58 por ciento del total de los clientes; y se encontraban funcionando más de 400 grupos electrógenos en servicios vitales del territorio.

Otros datos de importancia compartió Gladys Martínez: el 51,2 por ciento de la población tiene acceso al servicio de agua; viviendas afectadas suman 17 324; y en la agricultura se contabilizan 15 192 hectáreas con daños. Aunque se avanza en la limpieza, la dirigente reconoció que "la situación de los desechos es de gran magnitud".



*Foto: Estudios Revolución*

En cuanto a la provincia de Mayabeque, la presidenta del Consejo de Defensa Provincial, Yuniasky Crespo Baquero, enunció que hay 97 personas protegidas; que el 93 por ciento de los clientes del territorio cuentan con el servicio del fluido eléctrico; y que el 92,2 por ciento está recibiendo agua.

Díaz-Canel indagó sobre la marcha de las labores de saneamiento, a lo cual Yuniasky respondió que se ha avanzado. Batabanó, dijo, es el municipio más atrasado, aunque su avance ya va por encima del 60 por ciento.

De La Habana -según informó en el encuentro el presidente del Consejo de Defensa Provincial, Liván Izquierdo Alonso- las personas protegidas ascienden a 86; el 76,2 por ciento de la población cuenta con servicio de agua; y ascienden a 2 329 las viviendas afectadas. Este martes también se informó que el 98,37 por ciento de la población capitalina ya cuenta con el servicio de fluido eléctrico.

